
COMPTE-RENDU DE REUNION INSTITUTIONNELLE 

 

Ecole (nom et coordonnées) Cycles concernés Date de la réunion 

Ecole élémentaire de Bessines 

 

Cycle 2           

Cycle 3           

18/10/2018 

 

Président de séance : C Leblanc           Secrétaire : Stéphanie Beauchard 

Présents et émargements : 

Mr le Maire, Muriel Harymbat, 

Mme Dubois, Mme Grignon, Mme Bobeau, Mme Leblanc, Mr Jude 

Les représentants élus des parents d'élèves : Mme Gouin, Mme Heinen, Mme Beauchard, Mme Moussion, Mme 

Courtot, Mme Lagarde, Mme Groleau, Mme Bonnomeau 

Absents : 

 

TYPE DE REUNION ORDRE DU JOUR 

Conseil d’école                                          

Conseil de Cycle                                   

Conseils des maîtres                             

Autres : ………………………            

- vote du règlement de l'école  

- effectifs 

- exercices sécurité (incendie, PPMS) 

- point budget/projets/coopérative scolaire  

- travaux école  

- Photos de classes 

- Questions diverses 

 

VOTE DU REGLEMENT DE L'ECOLE 

 

Modification règlement intérieur (suite incident de sortie de l’année dernière cf CR du dernier conseil d’école de 

2017/2018). 

Remplacer « Les élèves ne peuvent pas sortir de l'école après être entrés »  Par Toute sortie de l’école est 

interdite, sauf autorisation écrite des parents. 
 

EFFECTIFS 

 

 

 

CP CE1 CE1/CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 

Enseignants 

 
Mme 

DUBOIS 

Mmes 

BENABDI 

et GRIGNON 

Mme 

BOBEAU 

Mmes 

LEBLANC et 

BUAILLON 

Mr JUDE 

Effectif par 

niveau 

 
21 (1 à 

venir) 
23 9 + 14 

5 + 22 (2 à 

venir) 
4 + 25 

Effectif total 
126 

(129) 
21 (22) 23 24 27 (29) 29 

 

 

 

 

 

 



EXERCICES SECURITE (INCENDIE, PPMS) 

Exercice incendie 

Date Bâtiment Durée Sortie 

14/09/18, 9h00 Évacuation bâtiment principal 2 min 56 Par le portillon du bas 

14/09/18, 9h30 Évacuation classe de CM2 1 min 53 Par le portillon du haut 

Exercice PPMS Vigipirate « Intrusion via la classe de Mme Bobeau - Se sauver » 

Date Heure Thème et objectifs de l’exercice Durée de l’exercice 

05/10/2018 9h00 Batiment Principal → parking du bas 2min10 

05/10/18 8h50 Classe de CM2 → Cantine 3 min 53 

 

Présence de Mr le Maire. 

Alarme donnée oralement par Mme Leblanc. 

(suggestion faite lors du dernier conseil d’école d’équiper chaque classe d’un signal visuel rouge au-dessus des 

tableaux. Réponse de la mairie : cette suggestion sera mise en œuvre avec les prochains travaux de l'école). 

Consignes : être rapide mais ne pas courir pour ne pas risquer des chutes 

Classes globalement silencieuses 

 

Le personnel réitère sa demande d’ouverture d’un portillon côté CP/CM1 pour permettre l’évacuation des classes 

sans revenir vers lieu de l’intrusion, c’est-à-dire la classe de Mme Bobeau. Réponse de la mairie : cette demande est 

prise en compte avec les prochains travaux de l'école. En attendant, il est envisageable d'harmoniser les 

clés/serrures afin de pouvoir évacuer par le plateau. 

 

PROJET D'ECOLE 

Il a été présenté l’année dernière au dernier conseil d’école en juin. Il a été validé le 13/07/2018 par Mme Barzotti, 

l’IEN de notre circonscription. 

Voté par le Conseil d'Ecole (12 voix sur 12) 

 

Un nouveau projet d’école a été élaboré par l’équipe élémentaire. 

Il s’articule autour de 3 axes principaux. 

Ambition 1 :  Construire des apprentissages durables 

Ambition 2 Accompagner l’élève dans la construction de son parcours 

Ambition 3 Ouvrir l’école : développer des liens avec ses partenaires, conforter la confiance 

Les fiches actions en rapport avec le Projet d'Ecole sont en cours d’élaboration par l’équipe enseignante. 

 

Concernant la vie de l’école 

 

1 / Conseil des enfants : Renforcement de son fonctionnement par 

« un conseil d’administration » qui inclue l’ensemble des enseignants 

Un conseil incluant également les partenaires municipaux (Mr le Maire, la conseillère chargée des affaires 

scolaires). 

2/ Une réflexion sur le climat de travail au sein de l’école et les incivilités 

3/ Un livret d’accueil à destination des parents arrivants, aux enseignants remplaçants (ce dernier est actif depuis le 

dernier trimestre 2018) 

 

Sur le plan pédagogique 

1/ Cycle 2 : 

Une initiation théâtre 

2/ Cycles 2 et 3 

EDD et tri des déchets 

Un travail sur la littératie : parcours du lecteur et de l’écrivain, utilités et usages de l’écrit 

Un classeur de suivi des élèves et le parcours de l’élève 

Un outil commun de leçons en français sur les 5 classes 

Un outil « mémoire » des parcours de poésies, de lecture, du citoyen 

 



PROJETS PAR CLASSE 

CP 

8 séances de piscine, CAC Mauzé Cirque (activité commune CP, CE1/CE2), Initiation Théâtre à partir de janvie, 

visite des mines, Allée enchantée de Sansais (activité commune avec le périscolaire, CP et CE2) 

 

CE1 

Piscine, école et cinéma (3 séances), visite caserne des pompiers, Opération basket avec le club de Niort, 1 sortie 

CAC 

 

CE1/CE2 

piscine, patinoire du 14/1 au 15/3 le lundi AM (8 séances), basket à l'école avec le club d'Aiffres (6 séances) 

 

CE2/CM1 

USEP, participation au 11 novembre et au 8 mai, Volley ball à partir du 5/11, Sortie au Château de Salbart (activité 

commune avec la classe de CM1/CM2), sortie CAC (avec la classe de CM1/CM2) 

 

CM1/CM2 

Kayak 6 séances, sortie Vélo (avec focus sur les monuments hydroliques, l'architecture des bâtiments, le cycle de 

vie des arbres, …), le Château de Salbart, Cross du collège, échange avec les CM2 de Jean Zay, sortie au CAC) 

  

      

Pour toutes les classes Renouvellement du conseil des enfants : vote le 19/10 

 

BUDGET PROJET PREVISIONNEL 2018-2019 

 

Niveau Projet Budget 

C2 CAC Mauzé 635,00 € 

C3 CAC Niort 366,00 € 

CE1/CE2, CE2/CM1 USEP 449,50 € 

CP CE1 Piscine (Transport) 840,00 € 

CE2/CM1, CM1/CM2 Château Salbart 704,97 € 

CE1 Ecole et cinéma 487,50 € 

CE1 Sortie Pompiers 105,00 € 

CP CE1 CE2 Faymoreau 631,00 € 

CE1/CE2 Patinoire 840,00 € 

CE1 CE2 CM1 Basket 105,00 € 

CM1/CM2 Kayak 686,00 € 

CM1/CM2 Cross 105,00 € 

CM2 Immersion Collège 105,00 € 

CM2 Vélo 850,00 € 

CM2 Echange CM2 Collège Jean Zay 220,00 € 

TOTAL  7 129,97 € 

 

BUDGET 

Rappel sur les sources de financements : 

 

Compte fourniture mairie : la subvention de la mairie (67€ par enfant, qui alimentent à la fois le Compte 

Fournitures Mairie et la Compte Coopérative Scolaire) 

 

Compte coopérative scolaire : ~3000€ (subvention de la mairie, cf ci-dessus), 4000€ (APE), les bénéfices d'actions 

ponctuelles (ex : photos de classe), les dons, et la subvention « Association » de la mairie (240€) 

 



Demande de subvention exceptionnelle à la Mairie pour l'achat de classeurs de leçons de français, utilisable du CP 

au CM2. 841,40€ 

 

Compte fournitures Mairie 

Solde des comptes de l’école élémentaire : 761,75€ . 4680,25€ dépensés depuis le début de l'année scolaire 

 

Mme Leblanc réitère sa demande de faire le point sur les comptes de l’exercicec2017/2018. Un rendez-vous avait 

été fixé avec Murielle à la mairie mais n’a pu être maintenu. 

Une provision fictive de 3 000€ est faite pour le financement des projets et sorties 

 

Mme Harymbat avait proposé pour des projets particuliers ou exceptionnels d’établir une fiche de demande de 

financement comme nous le faisons pour les projets sorties. Cette année nous avons une demande particulière qui 

concerne le projet d’école et le financement de l’action outil commun pour les leçons de français. Nous avons d’ors 

et déjà une dépense de 620,20€ € pour l’achat des classeurs, des intercalaires et des pochettes plastiques. Nous 

devons encore acheter pour cette action encore des pochettes plastiques (221,20€). Cette action représente un 

investissement puisque les classeurs seront récupérés en juin pour les redonner en septembre de l’année suivante à 

l’élève. Gain : une continuité dans les leçons déjà imprimées, une continuité sur l’ensemble de la scolarité 

élémentaire, un coût moindre à l’usage en photocopies. Ce système est déjà en place pour les livrets scolaires et 

porte ses fruits. Nous souhaiterions également envisager cette solution pour l’année prochaine dans le domaine 

mathématiques. 

 

Suggestion de Mme Groleau : le cahier de poésie pourrait suivre l'élève tout au long de sa scolarité primaire, plutôt 

que d'acheter un nouveau cahier tous les ans. L'enfant y verrait son évolution. 
 

Compte coopérative scolaire 

Solde de 1387€ à fin septembre. 

 

TRAVAUX ECOLE 

Pendant les vacances, Mme Bobeau a pu bénéficer de la mise en place de cases pour le rangement de classeurs au-

dessus ds ses placards. Une demande similaire est faite par Mme Benabdi. 

 

PHOTOS DE CLASSE 

Le photographe Mr Drilhon passera le vendredi 19/10 à 13h45 pour les photos de groupes de l’école élémentaire 

 

QUESTIONS DIVERSES 

Les parents élus signalent le non respect des délais de prévenance quant à la date du Conseil d'Ecole : les parents 

ont été informés vendredi que le conseil d'école aurait lieu le jeudi suivant. Dans un délai si court, les parents élus 

ne sont pas en mesure d'informer les autres parents ni de collecter leurs demandes/questions avant le lundi (délai 

imposer pour recevoir les questions diverses). Mme Leblanc s'excuse de cette organisation, liée à son absence et à 

sa volonté d'organiser le 1er conseil d'Ecole avant les vacances. 

 

Les parents élus souhaitent aussi pouvoir demander aux parents l'utilisation de leur adresse e-mail pour les contacter 

et les informer. La directrice ne peut communiquer les adresses des parents d'élèves aux parents élus. Mme 

Harymbat, conseillère municipale chargée des affaires scolaires, a proposé de préparer et de faire passer via les 

enseignants une demande auprès des parents pour qu'ils communiquent à Mme Gouin, parent élu, leur adresse mail 

pour la constitution d'un fichier adresse à l'usage des parents élus.   
 

Le spectacle de Noël offert par l'APE aura lieu les 11 et 12 décembre, à Sansais («3 histoires comme ça », par la 

compagnie Chamboule Tout) 

 

 

Prochain conseil d’école le mardi 12 février 2019 à 18h00, salle de Noisy. 

 


